

Diario Concepción Lunes 2 de junio de 2025

5

Cuenta Pública 2025

DESDE EL OFICIALISMO HASTA LA OPOSICIÓN

Las críticas y apoyos de los congresistas de Biobío tras la Cuenta Pública 2025

Aníbal Torres Durán

anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Múltiples fueron las reacciones locales tras la última Cuenta Pública en el mandato del Presidente de la República, Gabriel Boric.

El discurso del Mandatario es considerado como el balance definitivo de su gestión y estuvo marcado por el proyecto de aborto legal; la conversión del penal Punta Peuco como una cárcel común; y la condena de la invasión de Israel a Gaza, las propuestas de la Comisión para la Paz y el Entendimiento, Ley de Fraccionamiento Pesquero, entre otros temas.

Desde balances positivos de la alocución del Mandatario, hasta críticas sobre la gestión del Ejecutivo, fueron parte de las reacciones de los congresistas de la Región del Biobío.

Por parte del oficialismo, el senador Gastón Saavedra (PS) destacó que "ha habido esfuerzos ingentes por sacar adelante transformaciones necesarias. La reforma previsional, por ejemplo, beneficiará a 2,6 millones de chilenos con mejores pensiones. También se ha aumentado la Pensión Garantizada Universal, se implementó la jornada laboral de 40 horas y se mejoraron los tramos en el sistema público de salud".

El senador enfatizó además que la cuenta pública no sólo hizo un repaso del Gobierno, sino que delineó prioridades para el último año de gestión del Mandatario y dijo que "el presidente fue claro al señalar que se continuará avanzando en la estrategia nacional del litio, en la redistribución de ingresos, en resolver la emergencia habitacional y en mejorar la calidad de vida de las personas".

Los representantes parlamentarios locales entregaron sus balances tras el discurso del Mandatario. Algunos diputados criticaron la falta de propuestas para la Región.

Por su parte, la diputada del Distrito 20, María Candelaria Acevedo (PC), señaló que "valoró esta última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric en donde se han abordado temas sumamente relevantes como lo es la seguridad a nivel nacional, destacando los 69 proyectos de ley que hemos aprobado en este Congreso durante su mandato. También resalto lo que ha manifestado en relación a derechos humanos, abordando el fin de Punta Peuco".

Acevedo, asimismo, también se refirió a las decisiones del Mandatario por la invasión israelí a Gaza y indicó que "no puedo dejar de valorar los anuncios relacionados a Israel, donde debemos romper toda relación con dicho Estado. Los crímenes cometidos por Israel no pueden ser tolerados, ni avalados de ninguna forma".

El diputado Eric Aedo (DC), del Distrito 20, comentó que el discurso del Jefe de Estado fue, en relación con Biobío, "pobre lo que planteó".



De acuerdo con el congresista DC, el Mandatario "no se hizo cargo de la grave crisis pesquera, de una ley de fraccionamiento que va a hacer que se pierdan más de 4.000 empleos en la región del Biobío. Ni una palabra respecto de la violencia en los colegios, de la instalación del crimen organizado en ciudades como la ciudad de Concepción. No se hizo cargo de los desarrollos productivos que requiere el Biobío para salir adelante".

Paralelamente, desde Demócratas, la diputada del Distrito 21, Joanna Pérez, aseveró que la Cuenta Pública "queda al debe con las regiones".

En detalle, Pérez manifestó que "se habla en materia del acuerdo por la paz, pero esto solo es un documento en papel y, por lo tanto, nada del programa Buen Vivir, que para nosotros es tremenda importancia hacerse cargo, no solo de nuestra región en esa línea, sino, por ejemplo, de los hechos terroristas. No se refirió a los hechos terroristas que tiene nuestra región. Así que, bueno, más allá de algunas materias que son importantes, que las hemos cons-

truido entre todos, una agenda de seguridad, pero que se necesita implementar".

En tanto, la diputada Karen Medina (Ind-DC) describió la alocución del Presidente como "un discurso pre-campaña que hace un balance de todo lo alcanzado y lo pendiente en este periodo de mandato a cargo de nuestro país. Creo que le faltó un fuerte énfasis en el tema de seguridad que es la prioridad de la ciudadanía hoy día. Hablando de educación, por ejemplo, le faltó concretar qué medidas va a poder tomar en estos meses que le quedan a corto plazo para poder reforzar tanto el sistema de convivencia como la violencia que se está tomando en los espacios educativos".

De la misma forma, la congresista por el Distrito 21 complementó que "el Presidente hoy sigue con grandes anuncios que generan mucha expectativa pero que en realidad no se asemejan a la necesidad del territorio con medidas concretas y claras".

Al mismo tiempo, la diputada Marlene Pérez (Indep-UDI) manifestó su descontento tras la últi-

ma cuenta pública del Presidente calificándola como un discurso desconectado de la realidad y las urgencias que enfrenta el país.

Pérez lamentó que no se anunciara ninguna medida concreta. "No habló respecto a la situación que vivimos con la red de hospitales que está detenida, en riesgo de tener que volver a licitar, no habló de los problemas de conectividad. Señaló sólo el fracasado "Plan de Fortalecimiento Industrial".

Igualmente, el diputado UDI, representante del Distrito 20, Sergio Bobadilla, también entregó críticas sobre el discurso del Jefe de Estado y dijo que "el Presidente vive en un país paralelo, en donde todo está bien, la economía creciendo, el desempleo bajando, la educación sin problemas, la delincuencia controlada. Ese es el país del que habla el presidente. Yo le hago un llamado a que ponga los pies en la tierra y atienda los problemas más urgentes que nuestro país tiene y que no siga viviendo en un país irreal".

OPINIONES
 Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl